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Mercoledì 15 giugno 2022 alle ore 16,30 si è tenuta presso il Living Place 

Hotel di Villanova di Castenaso, l’Assemblea Ordinaria Annuale di 

Federmanager Bologna – Ferrara – Ravenna. 

Il Presidente Andrea Molza, dopo un saluto agli ospiti tra cui alcuni 

Presidenti delle altre Associazioni territoriali (Marco Secchia), Il 

Presidente del Coordinamento Giovani Nazionale Antonio Ieraci (in 

seguito si aggiunge Salvo Carbonaro), dichiara formalmente aperta 

l’Assemblea Ordinaria in seconda convocazione, ai sensi dell’art. 14 del 

vigente Statuto e dell’art. 3 del Regolamento e propone che le votazioni 

avvengano per alzata di mano. L’Assemblea approva all’unanimità. Non 

sono incaricati scrutatori. 

Il Presidente propone quindi che le funzioni di Segretario siano svolte da 

Sergio Menarini, Segretario del Consiglio Direttivo. L’Assemblea approva 

all’unanimità. 

 

Seguono i punti previsti all’Ordine del Giorno. 

 

Punto 1 dell’Ordine del Giorno “Eliana Grossi, Membro di Giunta 

Esecutiva Federmanager, porta i saluti del Presidente Federmanager 

Stefano Cuzzilla” 

Il Presidente spiega che affida ad Eliana Grossi in qualità di membro di 

Giunta la lettura del messaggio, inoltre comunica che Stefano Cuzzilla è 

stato proprio oggi eletto alla presidenza di CIDA. Eliana Grossi propone 

un applauso per lui. Segue lettura del messaggio. 

 

Il Presidente riprende la parola e chiede a Ilaria di comunicare il numero 

dei partecipanti presenti e per delega. Ilaria comunica che ai lavori 

assembleari risultano partecipanti in connessione e in presenza 56 soci 

portatori di 5 deleghe.  

 

Punto 2 dell’Ordine del Giorno “Approvazione del Verbale dell’Assemblea 

annuale ordinaria del 16 giugno 2021”. 

Il Presidente propone all’Assemblea di dare per letto il verbale, che è 

rimasto a disposizione presso la sede del Sindacato e visibile dal sito web 

nei giorni immediatamente precedenti l’Assemblea, diversamente 

chiederà al segretario di darne lettura. L’Assemblea accetta la proposta e 

approva il verbale all’unanimità. 



 

 

Punto 3 dell’Ordine del Giorno “Relazione del Presidente e presentazione 

del Bilancio Consuntivo 2021 e Relazione del Collegio dei Revisori dei 

Conti: discussione e delibere”. 

Il Presidente prosegue esponendo la propria relazione con la 

presentazione di slide, che commenta. Parte dall’analisi del contesto 

storico ed economico nella difficolta di confrontarsi con diversi punti di 

vista. Richiama i fondamenti del sevizio offerto dalla nostra struttura, 

aperta a comprendere i problemi degli associati. Espone i progetti a 

partire dal PCTO, poi il progetto Manager tra Manager, Manager Plus. 

Pathway2action di Vises. Ridisegnata l’organizzazione a partire da un 

fatto incidentale (infortunio Paola Fasoli). Il progetto è quello di portare la 

struttura ad un livello di autonomia e snellezza da consegnare alla 

prossima consigliatura, alla quale il Presidente vuole garantire un bilancio 

in equilibrio dal punto di vista economico. Il nostro bene è strettamente 

collegato al bene di chi ci sta intorno. Presenta i numeri delle attività della 

struttura nel 2021. Passa la parola a max Tolone per esporre gli ottimi 

risultati dell’attività collegata al PCTO. 

 

Il Presidente chiede ai partecipanti di votare per l’approvazione della 

Relazione del Presidente esposta. L’Assemblea approva all’unanimità. 

Il Presidente passa quindi la parola a Carla Ortolani in sostituzione di 

Anna Mattioli, Tesoriere in carica, che è impossibilitata a partecipare e ne 

riporta la dichiarazione di un risultato di grande soddisfazione. Un 

risultato positivo in linea con quello dello scorso esercizio, pur senza 

ricorso a progetti speciali come il Seneca. Aumentati i ricavi da quote 

associative e consulenze. Aumentati i costi del personale. Positiva anche 

la situazione patrimoniale  

Il Presidente passa formalmente la parola a Massimiliano Tolone che 

sostituisce Carla Ortolani, Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti e 

interviene a norma di Statuto per esporre in sintesi la Relazione del 

Collegio, attraverso la lettura del testo. Al termine dell’esposizione lo 

stesso esprime parere positivo all’approvazione del Bilancio e sottolinea 

la correttezza delle scritture contabili. 

Non essendovi richieste di chiarimento dalla sala, il Presidente pone in 

votazione il Bilancio Consuntivo 2021, che viene approvato all’unanimità. 

 



Punto 4 dell’Ordine del Giorno “Presentazione del Bilancio Preventivo 

2022: discussione e delibere”. 

Riprende la parola Carla Ortolani per illustrare le voci del Bilancio 

Preventivo 2022, anch’esso fornito in cartella ai soci. Il documento è 

redatto sul principio della competenza e della prudenza con stima di ricavi 

ragionevolmente certi e previsione di costi a piena copertura delle attività 

pianificate. Tale previsione è stata rivista alla luce di maggiori ricavi per 

aumento delle quote associative e contributi federali stabili. 

Il Presidente chiede all’Assemblea di votare l’approvazione del Bilancio 

Preventivo 2022, l’Assemblea approva all’unanimità. 

 

Il Presidente invita Antonio Ieraci ad esporre l’attività del Coordinamento 

Giovani con le 8 deleghe per 8 tipi diversi di attività, affidati ad altrettanti 

responsabili. Aumentata la presenza social, con aumento del 25% degli 

iscritti. Aumentano i collegamenti istituzionali (es. CNEL) e migliora il 

livello della premiazione dei migliori giovani manager Il premio sarà un 

MBA gratuito al vincitore. Arricchito dalla partecipazione del FASI con la 

tematica del benessere in azienda costruzione di survey che sarà 

presentato alle premiazioni finali. Impegno a fare sistema con le best 

practice riverberate sui territori. 

 

Punto 5 dell’Ordine del Giorno - Consegna Borsa di Studio Intercultura 

“Federmanager Bologna – Ferrara – Ravenna in memoria di Francesco 

Longo” 

Il Presidente annuncia il premio Longo, confermato nel suo corso, in 

veste di un contributo alla copertura dei costi di un progetto/studio 

all’estero, organizzato dalla struttura di Intercultura, rivolto a giovani delle 

scuole superiori. Passa la parola alla dott.ssa Alice Migliorini di 

Intercultura che ringrazia e invita a raggiungerla Francesca Romagnoli, 

figlia del nostro associato Alberto Romagnoli, risultata vincitrice del 

premio, in partenza per il suo percorso di studio all’estero. 

 

Punto 6 dell’Ordine del Giorno - “Consegna attestato di benemerenza e 

fedeltà agli iscritti al Sindacato da oltre 50 anni” 

Il Presidente, in linea con la decisione del Consiglio Direttivo di ricordare 

e premiare la fedeltà di iscrizione al Sindacato, in particolare di quegli 

Associati che nel corso dell’anno hanno superato i 50 anni di iscrizione, 

presenta gli associati giunti a tale traguardo, nominandoli 



individualmente: Bassi Vincenzo, Del Maestro Elio, Galletti Alfonso, 

Malservisi Dino, unico presente in sala, che riceve la targa. 

Il Presidente formula loro i più vivi rallegramenti e auguri di vita futura da 

parte di Federmanager. 

 

Punto 7 dell’Ordine del giorno “Varie ed eventuali”. 

Non essendoci richieste di ulteriori interventi dalla sala né ulteriori punti 

da discutere all’Ordine del Giorno, il Presidente, alle ore 17,55, dichiara 

quindi chiusa l’Assemblea Ordinaria Annuale 2022 di Federmanager 

Bologna Ferrara Ravenna e saluta tutti i presenti. 


